

凡語

イラクの大量破壊兵器開発もテロ組織アルカイダとの関係も結局はうそだった。それでは何

のために息子は戦場に
行き、死んだのか。ブ
ツシュ大統領は説明し
てほしい▼イラクで死
んだ米兵の母、シンデ
イー・シーハンさんの
問いかけに米国で共感
が広がっている。大統
領の私邸近くに泊まり
込んで面会を求めたこ
とがきっかけとなり、
米兵のイラク撤退を要
求する声が全米で高ま
っている▼ベトナム戦
争に反対したことで知
られるフォーク歌手ジ
ョーン・バエズさんも
支援に駆けつけ、「私
が最初に参加したベト
ナム戦争反対のデモは
全部で十人しかいなか
った。誰もこの動きを
止められない」と語っ
たという▼もう歴史の
はずの「ベトナムの悪
夢」を米国民が思い出
し始めたのかもしれない。
い。ベトナム戦争拡大
の発端はトンキン湾事
件だ。起きたのは東京
オリンピック開催の一
九六四年とずいぶん昔
だが、うそが絡む点で
似ている▼この事件は
米駆逐艦をベトナム魚
雷艇が二度にわたって
攻撃したとされた。だ
が二度目はでっち上げ
だった。その後攻撃の
事実はなかったことが
明らかになる。このう
そが米国が泥沼戦争に
足を踏み入れる転換点
となった▼イラクの米
兵死者は先月二千人を
超えた。五万八千人以
上だったベトナム戦争
とは大きく違う。それ
でも悪夢を予感させる
のは虚構の「戦争の大
義」という共通項だ。